
7.6. музыкасотрудничество

  Дружба,  
проверенная временем
Окончание. Начало на стр. 1 

Сохраняя память

Одним из главных событий 
визита стала встреча дуйсбург-
ской делегации с руководством 
Государственного архива Перм-
ского края. Это уже не первый 
визит представителей Дуйсбурга 
в это учреждение. В мае про-
шлого года Хайке Маус вместе с 
директором городского архива 
Дуйсбурга Андреасом Пильгером 
уже посещали Архив Пермского 
края. Тогда директор краевого 
архива Андрей Борисов про-
вёл презентацию, рассказавшую 
о  миссии учреждения, его зна-
чении в формировании культуры 
памяти и роли в общественной 
жизни города и региона. 

В июне 2016 года пермяки 
нанесли ответный визит. Целью 
поездки было обсуждение кон-
цепции и плана проведения в 
2017 году Международной ар-
хивной конференции «Архивы 
без границ».

Нынешняя встреча стала 
продолжением предыдущей. 
Как рассказал Андрей Борисов, 
главной темой разговора вновь 
стало проведение предстоящей 
конференции.

Андрей Борисов, директор 
Государственного архива Перм-
ского края: 

— Мероприятие заплани-
ровано на 9 июня 2017 года. 
Конференция, которая будет 
проходить в Перми, призвана 
обеспечить профессиональную 
коммуникацию на международ-
ном уровне по наиболее акту-
альным и перспективным во-
просам архивного дела в России, 
странах СНГ и Европы. Основной 
целью конференции является 
обмен опытом в области архив-
ного дела с коллегами из стран 
ближнего и дальнего зарубежья. 
Это будет уникальное событие 
международного масштаба.

Кроме того, архивариусы 
Перми и Дуйсбурга работают 
над ещё одним важным про-

ектом — «Книжки». «Мы хотим 
издать совместный сборник 
документов под условным на-
званием «Пермь  — Дуйсбург, 
30-е годы: культура провинци-
ального промышленного горо-
да». Мы хотим попытаться на 
основе фотографий, которые 
имеются в архивах Перми и 
Дуйсбурга, выстроить картину 
жизни двух городов того вре-
мени»,  — поделился Андрей 
Борисов.

Совместными усилиями

Во время своих визитов го-
сти из Германии традиционно 
принимают участие в различных 
конференциях и круглых столах. 
На этот раз Сара Гюттлер и Хай-
ке Маус стали участниками кон-
ференции «Реализация систем-

но-деятельностного подхода в 
современном образовании» на 
площадке Пермского государ-
ственного гуманитарно-педаго-
гического университета. Пред-
ставители Дуйсбурга рассказали 
пермякам об организации са-
мостоятельной жизни людей с 
ограниченными возможностями 
в Германии и поделились опы-
том, как реализовать подобный 
проект в нашем городе.

Кроме того, в рамках визита 
было подписано соглашение, 
которое предусматривает про-
ведение совместных научных 
исследований в области под-
держки людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья, 
организацию стажировок пе-
дагогических кадров ПГГПУ для 
изучения опыта в сфере инклю-
зивного образования, проведе-
ние совместных научно-прак-
тических мероприятий, лекций, 
семинаров и мастер-классов. 

Как рассказала Ольга Во-
рошина, заведующая кафедрой 
специальной педагогики и пси-

хологии факультета педагогики 
и психологии детства ПГГПУ, 
планируется создать специаль-
ные научные и творческие груп-
пы, куда войдут преподаватели, 
студенты и представители обще-
ства инвалидов, которые будут 
заниматься исследованием этого 
вопроса.

Ольга Ворошина, заведую-
щая кафедрой специальной пе-
дагогики и психологии факуль-
тета педагогики и психологии 
детства ПГГПУ:

— Наше сотрудничество 
в Сарой Гюттлер началось в 
ноябре 2015 года. За это вре-
мя было проведено несколько 
мероприятий, мастер-классов. 
Кроме того, представители 
Дуйсбурга принимали участие 
в разработке образователь-
ной программы подготовки 
волонтёров среди студентов 
факультета педагогики и пси-
хологии детства, а также в 
разработке профессионально-
образовательной программы 
для преподавателей на тему 
инклюзивного образования для 
лиц с ограниченными возмож-
ностями здоровья.

По мнению обеих сторон, 
такое сотрудничество является 
обменом знаниями и опытом 
на пути создания общества, где 
все люди будут чувствовать себя 
равными.

Информационный бюллетень «Побратимы» 

Певец и актёр родом из Сицилии  
Эммануэле Де Урсо поздравит пермяков  
с Новым годом

Из Италии  
с любовью 

Пермь готовится к приезду 
уже полюбившегося горожа-
нам вокалиста  — гостя из го-
рода-побратима Агридженто 
(Италия) Эммануэле Де Урсо. 
Он едет с новой музыкальной 
программой из современных 
хитов. В планах итальянца  — 
давать совместные концер-
ты с  пермским ансамблем 
«Воскресение», встречаться 
с учащимися Дворца детско-
го и  юношеского творчества 
и  студентами музыкального 
колледжа. На этот раз Эмману-
эле Де Урсо приедет в Пермь на 
целый месяц, пробудет здесь 
с 7 декабря по 7 января. 

«Эммануэле влюблён в рус-
ский язык и Пермь. Он при-
езжает в рамках культурного 
обмена, чтобы целиком погру-
зиться в нашу атмосферу»,  — 
рассказывает Ирина Кулёва, 
координатор побратимских 
отношений между Пермью и 
Агридженто, руководитель му-
зыкального ансамбля «Воскре-
сение».

Итальянский гость приез-
жает в Пермь не в первый раз. 
В 2015 году он дал несколько 
концертов и выступил в рам-
ках новогодней шоу-програм-
мы «Самая жаркая ночь года» 
в  главном ледовом комплексе 
Перми на эспланаде. Высту-
пление знойного итальянца в 

морозной Перми стало для го-
рожан настоящим сюрпризом. 
И его Эммануэле сделал совер-
шенно безвозмездно, искрен-
не, что называется — от чистого 
сердца. В программе звучали 
песни как на итальянском, так 
и на английском языках. 

В июне 2016 года Эмма-
нуэле Де Урсо совместно с 
другими итальянцами, груп-
пой «Феличита», стал участни-
ком концерта, посвящённого 
празднованию Дня города 
Перми. Он также выступил в 
Органном зале на приёме гла-
вы Перми. А  ещё в сентябре 
дал концерт в Соликамске.

Ирина Кулёва напоминает, 
что познакомилась с талант-
ливым вокалистом, актёром 
мюзикла летом 2015 года в 
столице Сицилии  — Палермо, 
где летом выступал коллектив 
«Воскресение». Тогда италь-
янец был ведущим программы 
на фестивале «Дни русской 
культуры на Сицилии». Это 
мероприятие органично соче-
тает не только творческие, но 
и деловые встречи, в рамках 
которых обсуждаются планы о 
сотрудничестве и рождаются 
новые идеи. Фестиваль спо-
собствует укреплению связей 
между Италией и Россией — и 
не только в туризме, но и в сфе-
ре культурных обменов.

Спасение жизни

Ещё одной важной частью 
визита гостей из Германии стало 
участие в мероприятиях, посвя-
щённых 20-летию детского он-
когематологического центра им. 
Ф. П. Гааза.

Напомним, строительство 
центра стало возможным благо-
даря финансовой помощи жите-
лей Германии. В начале 1990-х 
годов журналист Фриц Пляйтген, 
будучи в Перми, снял репортаж 
о детском онкологическом от-
делении, которое на тот момент 
было не самым лучшим в городе. 
После выхода сюжета по немец-
кому телевидению неравнодуш-
ные люди стали собирать деньги, 
чтобы помочь пермским детям 
с онкологией. Сначала это была 
просто гуманитарная помощь, 
но потом решили, что для ребят 
нужно построить новое здание. 
В итоге в 1996 году был постро-
ен детский онкогематологиче-
ский центр.

На этом тесное сотрудниче-
ство пермского центра и герман-
ской стороны не заканчивается. 
Большой вклад в развитие перм-
ской детской онкомедицины 
внёс профессор Гёббель из Дюс-
сельдорфа, который много лет 
курировал пермский центр.

Сегодня совместная работа с 
Германией продолжается. Спе-
циалисты обмениваются опытом 
в лечении тех или иных видов 
рака, проводят онлайн-консуль-
тации.

Именно поэтому делегация 
из Дуйсбурга не могла пройти 
мимо такого знаменательного 

события. Гости из Германии по-
сетили центр и поздравили со-
трудников и детей с праздником.

Дружить городами

По итогам визита Сара Гютт-
лер отметила, что надеется на 
дальнейшее успешное и тесное 
партнёрство между Пермью и 
Дуйсбургом. 

Сара Гюттлер, руководитель 
благотворительного общества 
«Жизненное пространство»: 

— Сотрудничество между на-
шими городами продолжается по 
всем выбранным направлениям. 
Сегодня мы познакомились с ус-
ловиями, в которых живут дети, 
попавшие в трудную жизненную 
ситуацию. Конечно, важно делать 
всё, чтобы их жизнь становилась 
лучше, а процесс выздоровления 
шёл быстрее. Безусловно, в ва-
шем городе знают, что такое 
забота и помощь в решении са-
мых сложных задач. В целом тема 
интеграции и создания особых 

условий в Перми для людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья стала одной из ключевых 
в наших побратимских отноше-
ниях. И с каждым моим приездом 
отмечаю все большее внимание 
пермских коллег к нашему опыту 
в этой сфере.

Напомним, сотрудничество с 
городом-побратимом Дуйсбур-
гом в области работы с людьми с 
ограниченными возможностями 
здоровья носит долгосрочный 
характер. Ежегодно проводятся 
взаимные визиты, в рамках ко-
торых проходят разные встречи, 
мастер-классы и лекции. 

Ноябрь 2016 г.




